



## Communiqué

### La Municipalité présente sa semaine de la propreté

**La population lausannoise vit et évolue dans un environnement urbain de grande qualité grâce, notamment, à ses espaces verts et de détente. Attractives et conviviales, ces surfaces voient leur fréquentation augmenter et subir une grande pression en matière de déchets sauvages (littering). Pour faire face à cette problématique récurrente, la Municipalité organise pour la première fois une semaine de la propreté et invite la population à des événements de sensibilisation participatifs.**

Forts de leur succès, les espaces verts de la Ville et plus généralement les espaces publics remplissent à satisfaction leur rôle de rassemblement et de cohésion sociale. Néanmoins, avec l'arrivée des beaux jours, éclot une masse considérable de déchets sauvages.

Afin de sensibiliser la population, la Municipalité organise, pour la première fois, une semaine de la propreté qui s'adresse à tous les publics concernés, des juniors aux seniors. L'événement prévu du 25 mai au 3 juin 2018 sera rythmé par de nombreuses animations participatives proposées dans plusieurs endroits stratégiques de la ville.

**Parc Mon-Repos** : le parc Mon-Repos sera au cœur de l'événement. Le 25 mai et le 1<sup>er</sup> juin il verra des élèves de 4 à 6 P Harmos participer à une récolte de déchets et les transformer en créations artistiques. Il sera également le point de départ de deux balades destinées aux enfants de 3 à 7 ans (27 mai) et aux aînés (29 mai) afin de leur faire mieux comprendre le travail du jardinier et la gestion des déchets. Le Conseil des Jeunes s'engagera lui aussi dans ces actions de sensibilisation. Il proposera deux événements : le premier, une «silent disco» (1<sup>er</sup> juin) portera sur le concept zéro bruit, zéro déchet. Le second (3 juin) réunira les jeunes aux alentours de la piscine de Mon-Repos pour un ramassage matinal (7h à 9h) de déchets. Enfin, le *#LausannePlogging – coursez vos déchets !* (2 juin) verra des coureurs bénévoles ramasser des déchets. Le coup d'envoi sera donné devant la Villa Mon-Repos et la pesée se fera au stade de Coubertin.

**Collaboration avec l'EVAM** : la sensibilisation aux déchets sera en outre abordée sur les sites de Malley (28 mai) et de Tivoli (31 mai) en collaboration avec l'établissement vaudois d'accueil des migrants (EVAM).

**Cheval urbain** : l'action « cheval urbain » et sa déchèterie mobile sera quant à elle reconduite dans les parcs et les rues piétonnes (30 mai)

**Les outils du nettoyage** : pour les amateurs de machines, la place Saint-François accueillera un ballet d'engins de nettoyage (30 mai) avec parcours d'aspirateurs Glutton, de laveuses et de balayeuses.

**Quais d'Ouchy** : enfin, les quais d'Ouchy accueilleront devant le Musée olympique une action citoyenne (27 mai) menée en partenariat avec Net'Léman, pour le grand nettoyage du lac en faveur



de la biodiversité lacustre et de la beauté du patrimoine lémanique. Pour rappel, plus de 260 kg de déchets avaient été repêchés à Lausanne lors de la précédente édition en 2014.

La semaine de la propreté est une démarche participative proposée par la Municipalité et ses services des parcs et domaines, de la propreté urbaine et de l'eau.

## **#LausannePlogging – coursez vos déchets ! Une première lausannoise !**

Le « Plogging » est un concept suédois conjuguant jogging et ramassage de déchets. Développé en Scandinavie, il s'est rapidement étendu aux principales villes internationales formant aujourd'hui un important réseau de sensibilisation à la thématique des déchets urbains.

Lausanne vivra son premier Plogging samedi 2 juin dans le cadre de la semaine de la propreté. L'itinéraire est libre et ne sera pas chronométré. Une pesée du sac de déchets collectés par chaque coureur se fera à l'arrivée. L'événement sera largement diffusé sur les réseaux sociaux,

Le coup d'envoi sera donné au pistolet à 10h au Parc Mon-Repos, devant la Villa Mon-Repos, par Mme Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et de l'architecture. L'arrivée est prévue dès 10h30 au stade de Coubertin et sera suivie d'une partie officielle à 11h avec allocution de Mme Florence Germond, directrice des Finances et de la mobilité.

Echauffement préalable avant la course proposé par Justine Paris, coach sportive en plein air !

**Accueil parc Mon-Repos, devant la Villa, samedi 2 juin dès 9h.**

**Entrée libre sans limite d'âge. Plus d'informations sur [www.lausanne.ch/plogging](http://www.lausanne.ch/plogging)**

La Municipalité de Lausanne

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

- **Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et de l'architecture, 021 315 52 00**
- **Florence Germond, directrice des Finances et de la mobilité, 021 315 72 00**
- **Pierre- Antoine Hildbrand, directeur de la Sécurité et de l'économie, 079 964 27 39**

La semaine de la propreté aura lieu du 25.5.2018 au 3.6.2018.

Programme complet en annexe et sur [www.lausanne.ch/propre](http://www.lausanne.ch/propre)

Lausanne, le 17 mai 2018



Date	Action	Public	Accès public
Vendredi 25 mai 8h30-11h30	Ramassage déchets parc Mon-Repos avec élèves 4-6 Harmos du collège de Mon-Repos puis atelier créatif avec les déchets récoltés	enfants	Réservé aux écoles
Dimanche 27 mai 10h-12h	Astuce-déchets : aide le jardinier ! Balade pour familles et enfants sur la thématique des déchets au parc Mon-Repos Avec Floriane Nikles Rendez-vous arrêt « Ours » m2	familles enfants 3-7 ans	Libre accès sans inscription
Dimanche 27 mai 9h-13h	Action Net'Léman devant le Musée olympique et au parc Denantou ( <i>discours Directeur-trices</i> )	tout public	Complet
Lundi 28 mai dès 8h30	Mise en valeur travail de nettoyage EVAM à Malley Dune et terrain d'aventure de Malley	tout public	Libre accès
Mardi 29 mai 14h-15h30	Pour un parc tip top ! Balade pour les aînés sur la thématique de l'entretien du parc Mon-Repos Avec Floriane Nikles Rendez-vous arrêt « Ours » m2	aînés	Libre accès sans inscription
Mercredi 30 mai 13h30-16h30	Démonstration de machines de nettoyage de la voirie : aspirateurs Glutton, laveuses et balayeuses sur la place St-François	tout public	Libre accès
Mercredi 30 mai 11h-15h	Cheval urbain au centre ville : parcs et rues piétonnes	tout public	Libre accès
Jeudi 31 mai dès 8h30	Mise en valeur travail de nettoyage EVAM dans le talus Tivoli, skate-park de Sévelin et à l'Arsenic	tout public	Libre accès
Vendredi 1er juin 8h30-11h30	Ramassage déchets parc Mon-Repos avec élèves 4-6 Harmos du collège de Mon-Repos puis atelier créatif avec les déchets récoltés	enfants	Réservé aux écoles
Vendredi 1 <sup>er</sup> juin 21h-02h	Silent Disco organisée dans le parc Mon-Repos par le Conseil des Jeunes « Silent'tri : zéro bruit – zéro déchet »	jeunes	Libre accès sans inscription
Samedi 2 juin 9h-13h	#LausannePlogging « courez vos déchets ! » (course déchets) parc de Mon-Repos – stade Pierre de Coubertin ( <i>discours Directrices</i> )	enfants, parents, familles	Libre accès sans inscription
Dimanche 3 juin 7h-9h	Ramassage déchets au parc Mon-Repos, secteur piscine, par le Conseil des Jeunes. Petit déjeuner offert aux participants	jeunes	Libre accès sans inscription